

Nantes, le 5 mars 2018

Observatoire Régional des Risques Côtiers

www.or2c.fr, un site internet pour un accès aux données sur les risques côtiers.

Dans le cadre des travaux menés par l'Assemblée Régionale Mer et Littoral, Maurice Perrion, Vice-président de la Région des Pays de la Loire chargé des territoires, et Laurent Gérard Conseiller régional délégué à l'environnement et à la transition énergétique ont lancé officiellement, avec l'Université de Nantes le site internet de l'Observatoire Régional des Risques Côtiers (OR2C).

Le développement équilibré du littoral constitue un enjeu majeur pour l'aménagement du territoire régional et sa gestion durable est au cœur des préoccupations, comme l'en témoignent les derniers échanges lors de l'Assemblée Régionale Mer et Littoral du 16 janvier 2018.

La tempête Xynthia a mis en évidence, de la façon la plus douloureuse qui soit, la fragilité de notre littoral face aux phénomènes naturels. Il s'agit désormais de permettre aux collectivités concernées et à l'Etat d'anticiper, dans une vision commune et partagée, l'évolution des risques littoraux et de faciliter ainsi les choix politiques, en matière d'urbanisme et d'aménagement. Et cela implique une meilleure connaissance des aléas littoraux, de leurs évolutions et conséquences sur l'activité économique, l'aménagement et l'environnement.

« Que ce soit sur les effets du changement climatique, les conséquences de l'urbanisation du littoral ou les diverses évolutions du trait de côte, disposer d'une information scientifique de premier ordre est une nécessité pour garantir d'une part, un développement équilibré et sécurisé du littoral ligérien et d'autre part une décision politique éclairée. » précise Maurice Perrion.

C'est le sens de la mission confiée à l'observatoire régional des risques côtiers (OR2C) qui constitue, comme l'indique Laurent Gérard, *« une véritable ambition partagée entre les scientifiques, l'Etat, les collectivités et bien d'autres acteurs mobilisés autour de ces questions »* dans une démarche de connaissance visant à faciliter la prise en compte de l'érosion côtière et de la submersion marine dans les politiques publiques.

A l'initiative de l'Université de Nantes et avec le soutien financier de la Région, l'OR2C met donc la question de l'observation du littoral au service de l'action et de l'implication des différents partenaires.

Comme a pu l'indiquer Monsieur Marc Robin, responsable du projet OR2C au sein de l'Institut de Géographie et d'Aménagement régional de l'Université de Nantes (IGARUN), l'observatoire s'apprête à ouvrir son site internet au public. *« Fruit de 15 mois de travail, ce site est la vitrine de l'OR2C et lui permettra d'assurer sa mission de mise à disposition des données sur les risques côtiers »*.

CONTACT PRESSE

Nadia Hamnache : nadia.hamnache@paysdelaloire.fr -02 28 20 60 62 – 06 77 66 11 16